
令和 2 年第３回定例会についてご報告します。今議会は、令和元年度決算を中心に議論されました。 

 

令和元年度一般会計 

  令和元年度 平成３０年度 増減 前年比 

歳 入 決 算 額 21,267,397 千円 19,729,591 千円 1,537,806 千円  7.8% 

歳 出 決 算 額 20,240,185 千円  18,887,832 千円  1,352,353 千円  7.2% 

歳入歳出差引額 1,027,213 千円  841,760 千円  185,453 千円  22.0% 

翌 年 度 へ繰 越 11,707 千円  18,877 千円  -7,170 千円  -38.0% 

実 質 収 支 額 1,015,506 千円  822,883 千円  192,623 千円  23.4% 

 

 

令和元年度の普通会計における経常収支比率

は９0.9％となり、前年度の９１.８％から 0.9

ポイントの減少（改善）となりました。 

経常収支比率は２年連続で下がりましたが、い

まだ 80%を超えています。現状では、財政構造

の弾力性が失われている状況といえます。 

 

令和元年度の実質公債費比率（年間の借金返済

額の割合）は７.３%で、前年度と同じ水準でし

た。早期健全化基準の２５.０%を下回っていま

す。 

将来負担比率（将来に負担が見込まれる借金の

割合）は 27.1%で、前年度比７.２ポイント減少

（改善）しました。こちらも早期健全化基準の３

５０%を下回っています。 

 

令和元年度のふるさと納税に係る寄附金は、件

数が 2,001 件、金額が 2 億 4,784 万 9,000

円でした。諸経費として返礼品および送料が

7,591万56円、決済手数料等が242万4,506

円、ポータルサイト委託料が 4 万 9,050 円で、

寄附金額から諸経費合計を差し引いた額は、1 億

6,946 万 5,388 円となりました。 

一方、北本市民が他市へふるさと納税したこと

による税額控除は 7,186 万 8,941 円でした。 

その結果、ふるさと納税として純粋に北本市の

歳入に寄与した金額は 9,759 万 6,447 円とな

りました。 

 

介護保険特別会計の決算については、不認定と

なりました。その理由は、令和 2 年 3 月分の介

護給付費約3億 4,200万円を誤って減額補正し

たため、令和元年度の介護給付費が 1 か月分少

ない１１か月分の計上となったことによります。 

不認定になったことで、地方自治法第 233 条

第 7 項の規定に基づく報告が、次の議会で行わ

れる予定です。  
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介護保険特別会計 

令和元年度一般会計決算は、歳入

歳出差引額が10億2,721万円となり

ました。このうち１,170 万円を繰越明

許費として翌年度へ繰り越す財源と

し、10 億 1,550 万円を決算剰余金と

して令和２年度に繰り越しました。 
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（問）５月 22 日に専決処分した新型コロナウイ

ルス感染症対策関連事業の進捗状況は。 

（答）（８事業のうち）中小企業者等支援給付金

支給事業では、１，８００件分の予算を確

保しましたが、支給件数は２６５件でした。 

住まいの困窮者緊急支援事業では、おお

むね６か月で 15 名程度の利用分を確保し

ましたが、現在までの利用者は１件です。 

（問）なぜ、このような結果にとどまったのか。 

（答）中小企業者等支援給付金支給事業では、既

に国の持続化給付金を申請、または受給し

ている事業者が多かったことや、もともと

帳簿類を作成しておらず申請できない事業

者がいたこと等が挙げられます。 

住まいの困窮者緊急支援事業では、住居

確保給付金や埼玉県社会福祉協議会の緊急

小口融資及び総合支援資金の特例貸付など

の施策の利用が伸びていることから、制度

を利用するような状況は避けられているも

のと考えられます。 

（問）事業がこのように低調なのは、専決処分を

したことが理由の一つではないか。専決処

分したことに対する市長の見解は。 

（答）市民のコロナ禍への対策として、市民のた

めに一刻も早く実施を決定しなくてはなら

ないこと、臨時議会を招集するためには、

それ相応の時間を

要するものであり、

時期を失するもの

であると判断し決定したもので、適正なも

のであったと認識しています。 

 

 

（問）学校及び保育所において感染者が発生した

場合の対応は。 

（答）学校においては、感染が判明した翌日から

２日間、全校を臨時休業とします。学校再

開については、濃厚接触者やＰＣＲ検査対

象者の状況などにより、保健所等の助言や

指導を受け判断します。 

保育所においては、原則として臨時休園

とします。臨時休園の期間等は、感染者の

登園・出勤状況等を踏まえ、保健所と十分

相談した上で決定します。 

 

 

【あとがき】 

次回の令和２年第４回定例会は、 

１２月１日（火）から１２月２３日

（水）の予定です。 

今後も皆様のご意見・ご相談など

お寄せいただけましたら幸いです。 

大島たつみの一般質問より（抜粋） 

新型コロナウイルス感染症対策関連事業につい

て 

専決処分とは、議会が議決しなければならな

い事項を、市長が代わりに処理することです。

「緊急を要するため、議会を招集する時間的余

裕がないことが明らかである」など特別な場合

にだけ認められます。 

今回は専決処分で急いだため、担当部署で十

分な準備ができなかったのではないか。そのう

え議会での審議も行わなかったことが、低調な

事業の実施状況につながったものと思います。

専決処分には、慎重な対応が求められます。 

新型コロナウイルスの感染拡大防止について 

新型コロナウイルスの感染拡大防止のため、

学校及び保育所では適切な対応がとられていま

す。また、感染症を理由とした偏見、差別、い

じめが生じることがないよう、学校の教育活動

全体を通して取り組んでいます。 

出産・育児のため議会の傍聴をお休みしました。

この間「めざせ日本一 子育て応援都市」を宣 

言する北本市の取り組みに実際に触れることがで

きたのでレポートします！まずは去年から新たに

始まったベビーベッド・ベビーバスの無料レンタ

ルを利用しました。短期間しか使わないものなの

で助かります。産後ケア等に関しても親身に相談

に乗ってもらえました。また新生児特別定額給付

金の支給も今議会で可決されました。 

※隊員レポートは今後しばらくお休みします。 
北本トマト 
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